

NUESTRAS INFORMACIONES

Una reunión en Bayona

Gestionando la supresión total de los pasaportes

El domingo pasado se celebró en Bayona un importante acto, con el cual se festejaba la feliz realización de las gestiones encaminadas a conseguir la supresión del visado consular en los pasaportes para atravesar la frontera.

Dicho acto se celebró en el frontón, asistiendo a él las autoridades de Bayona, los alcaldes de Biarritz y Fuenterrabía y otras distinguidas personalidades.

El presidente del Círculo francés de San Sebastián, Mr. Mouly, se hallaba también, presente en el acto.

El alcalde de Irún, señor Rodríguez, y el concejal donostiarra, señor Dassfitté, miembros del comité franco-español designado para realizar las gestiones encaminadas a lograr la supresión de los pasaportes, telegrafizaron admirándose a los acuerdos de la reunión y excusando su asistencia por ocupaciones incluyentes.

Fué ocupada la cabecera de la mesa durante la comida, por el senador señor Catalonga, que ha laborado incansablemente cerca del Gobierno francés para conseguir esa supresión del visado en los pasaportes.

Dicho señor fué el primero en brin-

dar, haciendolo en términos elogiosos y llenos de afecto hacia España.

En igual sentido se expresaron otros oradores franceses, a todos los cuales se aplaudió cariñosamente.

El alcalde de Fuenterrabía, señor Martínez, habló en último término, significando su gratitud más sincera por los elogios tributados a España, a los que correspondió con afectuosas palabras en honor de Francia.

Finalmente, y como resultado de la reunión, se adoptó un acuerdo verdaderamente importante. El de nombrar un comité que se encargará de realizar trabajos cerca de los Gobiernos frances y español, para llegar a la total supresión de los pasaportes y a la desaparición de los obstáculos que se ponen en las Aduanas para el paso de los automóviles.

Esa misma comisión se encargará de laborar activamente para que se firme prontamente el trabajo comercial franco-español.

El comité español que habrá de ser designado, celebrará una reunión previa en Fuenterrabía y después tendrá lugar la reunión del comité hispano-francés, en Biarritz.

El acto celebrado en Bayona, ha tenido verdadera importancia.

scribiendo sea algo más que una mera información de la apertura de una clínica. Me he propuesto que los lectores sepan hasta qué punto ha llegado la técnica operatoria en sus atrevidas intervenciones en la cavidad donde se alojan los órganos que actúan como motores de la circulación y la respiración. He ido contra el doctor Eizaguirre y le he preguntado:

—Dígame usted algo de cirugía del pecho.

—Podría decir a usted tantas cosas—me contesta.

—Explíqueme el caso más grave y, a la vez más afortunado en que usted ha intervenido. Y dígamelos sintéticamente, porque yo no quiero una disertación, sino un rápido relato emocional.

—Pues oiga dos casos muy interesantes.

Un tuberculoso con terribles lesiones en el pulmón izquierdo y una laringitis como complicación, se moría en plazo breve. Le abri el pecho, le hice la resección de once costillas y despegué toda la parte alta del pulmón para comprimirlo. Hoy está tan completamente curado, que asiste como invitado a la inauguración de esta clínica.

Otro enfermo con absceso del pulmón, fué operado en condiciones infames. Llevaba tres meses de fiebre y expulsando bocanadas de pus fétido. Intervine, le abri el pulmón en el sitio del absceso, y curó rápidamente.

—De modo—objeto yo—que el bisturí se mete en los pulmones como en la cadera?

—Hombre... igual, igual, no; pero se mete y curan los enfermos.

Lo que queda dicho ya es bastante para mi objeto. Falta felicitar a los propietarios de la clínica de San José, y desechar los mayores éxitos con los menores enfermos posibles. Y que el bello lugar del emplazamiento les ayude, aunque, a decir verdad, el tiempo que hizo el domingo fué lo más apropiado para echarle a uno la copla que queda más arriba.

Cuando llueve y viento,
 falso de Ulía,
 éres igual que el resto
 de Donostia.

Fidel M. URBINA

Doctor Tamés Arguaga

MÉDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Especialidad en las enfermedades de la piel y secretas. Príncipe, 57. Consultas de once a una y de tres a seis. Teléfono 2-32.

Muebles-Tejidos

LA AMÉRICA, IDIAQUEZ, 6.—Teléf. 223

Gran surtido de muebles de todas clases y precios. Trajes, impermeables, mantas, relojería. Ventas al contado y a plazos.

la invitación, acudimos allí muchos compañeros, muchos amigos, muchos distinguidos clientes de los tres doctores mencionados. Todos salimos dejando una larga estela de elogios bien merecidos.

La clínica se halla admirablemente situada, próxima a la antigua carretera de Ategorrieta, detrás del colegio de los Bernardos. ¿A qué describir las instalaciones? Tiene cuanto necesita: una casa de éstas, montada a la moderna: servicios higiénicos, aposento de curas, magnífica sala de operaciones, gabinete para esterilizar, cámara de radiografía, hermosos cuartos para la estancia de los enfermos... Todo ello está bañado en blancaza immaculada, en aire y en luz que entran a raudales del ambiente campesino y salutífero que rodea a la finca. Todo el interior del edificio se halla dispuesto y ordenado para alegrar los espíritus que allí entrarán antristecidos por el sufrimiento.

Yo he querido que esto que estoy es-

cribiendo sea algo más que una mera información de la apertura de una clínica. Me he propuesto que los lectores sepan hasta qué punto ha llegado la técnica operatoria en sus atrevidas intervenciones en la cavidad donde se alojan los órganos que actúan como motores de la circulación y la respiración. He ido contra el doctor Eizaguirre y le he preguntado:

—Dígame usted algo de cirugía del pecho.

—Podría decir a usted tantas cosas—me contesta.

—Explíqueme el caso más grave y, a la vez más afortunado en que usted ha intervenido. Y dígamelos sintéticamente, porque yo no quiero una disertación, sino un rápido relato emocional.

—Pues oiga dos casos muy interesantes.

Un tuberculoso con terribles lesiones en el pulmón izquierdo y una laringitis como complicación, se moría en plazo breve. Le abri el pecho, le hice la resección de once costillas y despegué toda la parte alta del pulmón para comprimirlo. Hoy está tan completamente curado, que asiste como invitado a la inauguración de esta clínica.

Otro enfermo con absceso del pulmón, fué operado en condiciones infames. Llevaba tres meses de fiebre y expulsando bocanadas de pus fétido. Intervine, le abri el pulmón en el sitio del absceso, y curó rápidamente.

—De modo—objeto yo—que el bisturí se mete en los pulmones como en la cadera?

—Hombre... igual, igual, no; pero se mete y curan los enfermos.

Lo que queda dicho ya es bastante para mi objeto. Falta felicitar a los propietarios de la clínica de San José, y desechar los mayores éxitos con los menores enfermos posibles. Y que el bello lugar del emplazamiento les ayude, aunque, a decir verdad, el tiempo que hizo el domingo fué lo más apropiado para echarle a uno la copla que queda más arriba.

Cuando llueve y viento,
 falso de Ulía,
 éres igual que el resto
 de Donostia.

Fidel M. URBINA

Doctor Tamés Arguaga

MÉDICO DEL HOSPITAL CIVIL

Especialidad en las enfermedades de la piel y secretas. Príncipe, 57. Consultas de once a una y de tres a seis. Teléfono 2-32.

Muebles-Tejidos

LA AMÉRICA, IDIAQUEZ, 6.—Teléf. 223

Gran surtido de muebles de todas clases y precios. Trajes, impermeables, mantas, relojería. Ventas al contado y a plazos.

Baños minero-medicinales de Tiermas (Zaragoza)

Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Septiembre

Curaciones maravillosas del reumatismo, gota, parálisis, sífilis y enfermedades de los bronquios, matriz y corazón.

Ya no rincón en España y hasta en América, donde no sea conocida la bondad de este abundante y prodigioso manantial. Los médicos, entre ellos los de mayor reputación de España, no reparan en afirmar que estas aguas son las mejores del mundo para tales enfermedades, y así lo confirman los muchos enfermos que han conseguido con ellas su radical curación.

Inmejorable servicio de automóviles á la llegada de todos los trenes en Jaca y Lídena, que conducen con mucha comodidad y poco dinero al gran Balneario.

Para obtener más datos y folletos, dirigirse al administrador, don Pedro Mancho.

Balneario de Sobrón

Las mejores aguas para las enfermedades del aparato digestivo, vías urinarias, gota, diabetes, etc., etc., confirmadas por numerosas y sorprendentes curas. Gran confort y excelente cocina. Agua fría y caliente en las habitaciones. A 20 minutos de la estación de Miranda de Ebro, con servicio de "autos" propios a todos los trenes. Temporada oficial: del 15 de Junio al 30 de Septiembre.

Una instancia

Los padres de los soldados de cuota

La comisión pro-soldados de cuota se ha acercado hoy a nosotros haciéndonos conocer una instancia que dirigen al Congreso de los Diputados reivindicando sus derechos y suplicando, en consecuencia, a la Cámara que la Real orden del 6 de Mayo licencie a los soldados de cuota del 1919 y 1920, que residen en la península, se haga extensiva a los que se encuentran en África.

Firman la instancia las comisiones de San Sebastián y Oviedo.

Los diputados de la Unión Monárquica catalana han ofrecido a estas comisiones su apoyo decidido y pronto anunciarán en el Congreso una interpelación sobre este asunto.

Igualmente se han puesto para este fin, a disposición de los padres de los soldados de cuota los diputados por las provincias de Oviedo y Guipúzcoa, que muestran grandes esperanzas de salir adelante con su empeño.

De Lisboa á Río Janeiro

Un "raid" en hidroavión

El almirante portugués don Augusto Osorio, que tantas y tan aristocráticas simpatías ha sabido captarse en nuestra ciudad, ha recibido, con gran emoción, la grata noticia de la llegada a Río Janeiro, de los valientes aviadores, almirante Gago Continho y capitán de fragata Sacadura Cabral.

El señor don Augusto Osorio fué jefe de tan temerarios aviadores, que han logrado dar cima a este arriesgado "raid", cuando desempeñaba el cargo de comandante de la Escuela Naval y jefe de las fuerzas navales de Angola, en un período de ocho años y jefe de Estado Mayor de la Marina, durante cuya actuación a la divisa de los marinos «Por mares nunca antes navegados», se añadió la de «Por aires nunca antes pasados».

Sinceramente nos felicitamos del éxito del arriesgado "raid". Lisboa-Río Janeiro.

Obrero tipógrafo

con trabajo fijo en la ciudad, necesita gabinete con o sin muebles, con derecho a cocina. También aceptaría fuera San Sebastián con tránsito. Contestar初iales A. U. O. a esta Administración.

Ayuntamiento de Andoain

Habiendo acordado este Ayuntamiento la realización de la traza de aguas para el servicio público, anuncia la emisión de un empréstito de ciento cuarenta mil pesetas en Obligaciones de a quinientos pesos cada una al interés anual de 6 por 100, libras de carga a impuesto alguno.

El plazo de admisión de proposiciones terminará las diez horas del día 1 del próximo mes de Julio, en cuyo día tendrá lugar la subasta de dichas Obligaciones. Para más datos sobre condiciones de dicho empréstito, dirigirse a la Secretaría de este Ayuntamiento, donde se facilitará toda clase de detalles.

Andoain, a 16 de Junio de 1922. — El alcalde, Benito de Garagarri.

artículos más recomendables en géneros de punto se encuentran en LA CASA MAYER (CHURRUCA, 5).

Doctor ZUBIA

Especialista en enfermedades de Oídos, Nariz y Garganta. Consulta de 10 a 1 y de 2 a 4. Ercano, 5, 2.

SE ALQUILA

espaciosa villa amueblada, con parque y garaje. Información: Plaza de Lasala, número 1, tercero.